
石平（本报）

《枣庄晚报》日前报道，市中区人民政
府日前下发《关于对城区露天烧烤、夜市
大排档进行集中整治的通告》，重点整治城
区主次干道、广场绿地、居民区、学校、
医院以及其他窗口部位，以上区域严禁露
天烧烤、大排档经营行为。同时要求相关
证照齐全、安装油烟净化装置、配备垃圾
收集容器等。

《通告》 要求很细，处罚很严。比如，
从事烧烤、大排档的业户应具有工商、卫
生、食品药品监管等部门颁发的相关证
照，且必须进店经营；不得噪音、烟尘扰

民；对露天烧烤、大排档经营期间乱倒污
水、污物污染路面、人行道等公共场所
的，由市中区市容环境卫生管理部门进行
劝导、告诫，责令限期改正等等。如此看
来，愿望很好，落实不易，任重而道远。

举例说明，像进店经营，几乎都难做
到。换言之，绝大部分都在店外或占据人
行道经营，形成货真价实的“舌头店”，更
为恶劣的占据绿化带经营的也不在少数。
又比如使用无烟烧烤炉具，要做到也够
呛，纵观所有烧烤、大排档，大部分都是
烟雾缭绕，严重污染空气，相邻的树木都
被烟熏得半死。媒体曾经报道过的烧烤店
门口的一些树木前一段由于飞絮形成的冰
凌奇观就是例证。再比如乱倒污水、污物
污染路面、人行道等公共场所，可以说几
乎是大夫摆手——没治了，尽管要求逾期

不改正的，可按照有关法律、法规、规章
的规定予以处罚，但油污污染了路面环
境，清理谈何容易？

整治烧烤、大排档，有关部门已经下
了大决心，还要敢动真格的才能有效，要
避免以往的雷声大雨点小或者鞭子高高举
起轻轻放下。笔者在这里提醒乐于光顾烧
烤、大排档的食客们几句话：一是晚上少
食有利于健康。因为晚上多吃，加上不运
动，工作了一天的胃，在夜间也得不到休
息，负担过重自然对健康不利。从这个意
义上说，晚上猛吃海喝是不良生活习惯；
二是烧烤用材不一定新鲜。专家提醒，烧
烤类食品要尽量少吃或不吃，多食烧烤食
物不但会影响人体健康，还有致癌的危
险。肉类食物在烧烤过程中所产生的核酸
物质会在梅拉德反应中，与大多数氨基酸

产生基因突变物质，而这些物质正是导致
癌症的主要原因。大量研究报告显示，经
常食用烧烤类食物的人群更容易患有胃癌
以及肠癌。这是由于煮焦的食物、油炸过
火的食品中会产生苯并芘，而这种物质则
是导致胃癌的主要原因。烧烤类食品之所
以如此受欢迎，与其外焦里嫩的美味有着
很大的关系。但是这种的肉里面有些甚至
还没有完全的熟透，若尚未烤熟的生肉是
不合格的肉如“米猪肉”，经常食用就有可
能会感染上寄生虫，埋下了患脑囊虫病的
隐患。

扬汤止沸不如釜底抽薪。套用“没有
买卖就没有杀戮”的广告语，从食客的角
度看，健康文明卫生的饮食习惯就应该摈
弃那些不卫生不安全的烧烤和大排档，这
才是根本的解决之道。

整治烧烤、大排档还要动真格
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李云

近年来随着车库价格的高涨，部分小区
的储藏室价格也跟着水涨船高，其每平方米
售价直逼房价。究其原因，一方面车库价格
过高让绝大多数市民望而却步，另一方面，
不少开发商青睐建设车库，车库的数量压缩
了储藏室的数量，尽管不少市民更青睐“廉
价”的储藏室，但其价格扶摇直上让不少市
民直呼“受不了”。（7月8日《枣庄晚报》）

买房是个大事，不少市民都是省吃俭用

加上东拼西凑，最后还要贷款买房。房价高
得本来就让人难以承受，动辄几万元的储藏
室更成为不小的负担。

储藏室价格较高，是因为储藏室供不应
求。如今的新楼盘不是十几年前的一套房
子搭配一间储藏室，而是量少，自然奇货可
居。公摊面积过大，堪比房价的储藏室价
格，让市民直呼“吃不消”。前几日，笔者的
弟弟乔迁新居，一些杂物堆在了阳台，原来
储藏室的价格赶上房价，实在买不起。

储藏室的价格居高不下，与车库的热销
不无关系。地儿就那点地儿，建了车库就少
了储藏室。车库和储藏室都是住宅房屋的
附属品，这两者的价格居高不下，都是让市

民难以接受的。再加上，开发商告知的面积
和实际测量又悬殊不少，储藏室成了价格昂
贵的“鸡肋”，所以越来越多的业主放弃购
买。

公摊面积多，单价高的储藏室已经成为
市民购房的“拦路虎”。而且，没有相关的法
律法规可以参考，市民无从投诉。话又说回
来，业主不买储藏室要么家中堆放杂物，要
么楼道凌乱。鉴于此，笔者身边不少计划买
房的朋友都决定暂缓买房。如何平衡好居
民住房和储藏室的配比，是值得房企和相关
部门应该深思的问题。

无论如何，都莫让储藏室成为买房的
“拦路虎”。

莫让储藏室成买房“拦路虎”

百姓说话

“被当爹”李世远

家住薛城区通晟小区的居民陈女士，女
儿刚刚参加完中考，据陈女士介绍，自从女儿
放假后，就隔三差五地和朋友出去逛街、聚
会，不到一个月的时间，陈女士的女儿竟然花
去了近两千元钱。（7月9日《枣庄晚报》）

同窗三年，毕业后各奔东西，照张合影，
留作纪念，甚至聚会吃饭，然后各自回家，也
是情理中的事，无可厚非。人非草木，孰能无
情？但事实并非如此。中考之后不到一个月，
陈女士的女儿大手大脚，花钱如流水，仅几张
艺术照就花了500多元，再加上接二连三的
聚会，轮流请客，竟花去了父母省吃俭用攒下
来的近2000元的存款，因而月收入才3000元
的陈女士夫妇感到压力山大。这且不说，女儿
同学还要组团旅游。考虑经济拮据和安全问
题，陈女士决定对任性的女儿说“不”。

笔者支持陈女士夫妇的决定，对任性的
孩子不能放纵。俗话说，吃穿量家当，不当家
不知柴米贵。不要说家庭经济不富裕，就是富
裕家庭也不能由着孩子任性花钱。因为花钱
上瘾，贪图虚荣，痼癖难改，没有钱就赊或借
甚至坑蒙拐骗抢，无所不为，如果遇上坏人，
以金钱为诱饵，后果更是不堪设想。

换一个角度来看，陈女士的女儿之所以
如此，乃缺乏节俭节约教育所致，陈女士要借
机补上这一课。让孩子明白，节俭节约是中华
民族的传统美德，无论何时都必须节约，这是
一种高尚的品德。为人父母者，一定要学会节
约，因为我们的一言一行都会影响孩子。

任性的孩子
不能放纵

百姓说话

京文

据 《信息时报》 日前报道，23 岁
广州小伙小廖未婚未育，却“被当爹”
两年，计生系统显示他名下有个儿子。
小廖母亲为此奔波两年，问题一直没有
解决。经媒体报道，孩子的亲爹现身，
原来两人同名同姓。7月10日，小廖的
计生信息终于得以更正。

画里有话

勾犇勾犇//图图

王石川

7月10日，陕西延安市政府办公室下
发通知，要求市直有关部门单位实行周六
上班制度。延安市政府办一名工作人员认
为，市政府要求公务员周六上班，一方面
是为了稳定工业增长，另一方面是为了防
汛抗旱。

要求公务员周六上班，并非新闻。此
前山东青州曾出台规定，要求市属机关事
业单位取消周六休息。但是，以发通知或
明文规定的方式要求公务员上班，似乎并
不多见。在建设法治中国的语境中，此举
注定备受争议，也与法律规定相背离。

《公务员法》 第七十六条明确规定：
“公务员实行国家规定的工时制度，按照国

家规定享受休假。”公务员也是血肉之躯，
并非铁打之人；公务员同样上有老下有
小，需要周末陪陪家人。既然法律赋予他
们相应的作息时间，他们就有权利享受。

但是，公务员毕竟不是普通职工，他
们的角色定位与岗位设置，决定着他们在
面对公共利益时，必须让渡一部分个人权
利。毕竟，《公务员法》还规定，公务员应
履行的义务包括，“全心全意为人民服务，
接受人民监督”“忠于职守，勤勉尽责，服
从 和 执 行 上 级 依 法 作 出 的 决 定 和 命
令”……

如果公务员该上前时后退，该坚持时
失守，该付出时讨价还价，那还谈何公
仆？谈何为人民服务？谈何维护国家利
益？为人民服务不能光喊口号，而要有实
际行动。具体到延安市政府出台的规定，
并非无法理解。其一，通知出台的背景，
是当地经济下行压力持续加大，推动当地

经济止跌回升、扭负为正、稳步向好，公
务员多一点付出，不理所应当吗？其二，
公务员加班同时也是为了做好防汛抗旱工
作，守护人民群众的利益，毕竟“前年7、
8月份延安曾遭过一次雨灾”。其三，通知
并非要求所有公务员都要加班，而是市直
有关部门单位的公务员，当然包括领导。
其四，并非长期加班，而是非常时刻的非
常之举——“9月底前取消周六休息，正常
上班”。既然如此，有何不可？

公务员姓公，他们有权考虑个人利
益，但入了“公门”，就应以公共利益为
重，不能把自己等同于私企职工 （私企职
工也经常加班），更不能视自己为自由人。
当然，为使这一措施更服众，领导应带头
加班，应尊重普通公务员的正当诉求、不
宜搞一刀切，还要按法律规定发放加班
费。于此而言，对延安公务员周六上班，
真不必过分解读和质疑。

不必对公务员周六上班过分解读

网言个论

新闻：迪拜推出的新法律规定：捡到非
失主故意遗失的金钱或实物，需在48小时
内上交警局，否则视为犯罪。拾金不昧者可
获得失物价值10%的奖励。若失物一年内无
人认领，拾金不昧者可得所拾全部。（7月12
日央视）

点点评：警局可别留用了。

新闻：国学大师陈寅恪是吴凇复旦公学
毕业。钱穆被称为中国当代最后的大儒，然
而这个大师连中学都没有毕业。刘半农只有
常州府学堂肄业证，梁漱溟是中学毕业生。
沈从文最高学历只是小学。华罗庚是初中毕
业，齐白石没有上过一天学。（7月12日《关
键洞察力》）

点点评：我劝天公重抖擞……

新闻：新莞人欧阳女士是一名摆地摊卖
衣服的小贩。为了要回被城管查扣的铁架以
及一个道歉，她坐在城管执法车的车顶整整
22个小时。其间，南城的天气既经历了晚上
的倾盆大雨，又有白天的炙热高温。（7月13
日《南方都市报》）

点点评：换个营生吧。

新闻：两年前,因电信诈骗损失48万元
的杨叔,告了某电信运营商,法院判该电信
运营商赔偿杨叔损失1万元。全国人大代
表、电信诈骗防控专家陈伟才建议受害者把
电信运营商告上法庭,以法律压力,倒逼其
实施拦截技术,阻断诈骗源头。（7月 13日
《新快报》）

点点评：看来毫无压力。

点点评


